

Appel à la grève vendredi 15 mars contre le choc des savoirs et le sacrifice de l'éducation prioritaire

Appel à un rassemblement devant le rectorat de Lyon à 11h.

→ **Le choc des savoirs : une réforme rétrograde et stigmatisante qui vise à mettre fin au collège unique.**

Nous continuons à nous opposer fermement à l'ensemble des mesures du choc des savoirs que le gouvernement Attal cherche à faire passer en force. Les groupes de niveaux prévus en mathématiques et français en 6e et 5e entraîneront la casse des groupes classes, la désorganisation des emplois du temps et du suivi par les professeurs principaux, le tri et l'étiquetage « faible-moyen-fort » des élèves. Les plus fragiles seront encore une fois stigmatisés et mis à l'écart. L'annonce d'un brevet des collèges plus difficile et obligatoire pour entrer au lycée aura pour conséquence de priver d'accès au lycée de nombreux élèves, aggravant ainsi le décrochage scolaire et social. Quant au projet de labellisation des manuels de primaire et d'incitation au port de l'uniforme, ils sont révélateurs d'une vision autoritariste et passéiste de l'école qui limite la liberté pédagogique des enseignants et vise à mettre les élèves au pas. En définitive le choc des savoirs cherche donc à détruire le collège unique qui a permis la démocratisation de l'enseignement secondaire. Nous défendons une vision égalitaire et émancipatrice de l'école qui s'inscrit en opposition à toutes ces mesures.

→ **L'éducation prioritaire sacrifiée pour mettre en oeuvre la réforme**

Cette réforme n'est pas financée et doit donc se faire à moyen constant. Pour financer les heures hebdomadaires nécessaires par établissement à la mise en place des groupes de niveaux (17h minimum), le rectorat de Lyon a décidé de ponctionner les Dotations Horaires Globales des collèges REP et REP+ (concentrant les publics les plus défavorisés) pour les redistribuer à l'ensemble des autres établissements. Les collèges REP et REP+ se voient ainsi privés du peu de moyens supplémentaires qui leur permettaient d'accompagner leurs élèves vers la réussite scolaire. Ce sont donc les jeunes les plus fragiles qui vont payer le coût de cette réforme.

Depuis que la réforme du lycée a été mise en place, les difficultés s'accroissent : lycéens privés de classes fixes, stress lié à l'orientation, mal-être psychologique des élèves. Nous refusons que cette logique destructrice s'étende au collège. Les sorties médiatiques contradictoires de nos ministres nous inquiètent au plus haut point, sans parler du plan d'austérité drastique qui va diminuer les moyens accordés aux services publics et en particulier à l'éducation.

→ **En conséquence, nous demandons :**

- le retrait de la réforme du Choc des savoirs qui va accroître les tensions et les inégalités scolaires.
- des moyens élargis et sanctuarisés pour l'éducation prioritaire et des effectifs raisonnables (24 élèves par classe maximum)
- un vrai statut pour les lycées de quartiers populaires exclus de l'éducation prioritaire
- des moyens financiers et humains pour garantir un enseignement de qualité et pour l'inclusion (création de postes & revalorisation des salaires des AESH)

Pour toutes ces raisons, le collectif des enseignants mobilisés de l'académie de Lyon organisera une conférence de presse vendredi 15 mars devant le rectorat à 12h30. Soyons nombreux et nombreuses, personnels de l'éducation et parents pour dénoncer la casse du collège public.



Avec le soutien de :